

7. SESIÓN DE CLAUSURA



Sesión de Clausura: Exmos. Sres. D. Juan Carlos Becerra Robayna y D. Tomás Van de Walle de Sotomayor.

EXCMO. SR. D. TOMÁS VAN DE WALLE DE SOTOMAYOR

*Consejero de Política Territorial y Medio Ambiente
Gobierno de Canarias*

Ha llegado la hora de la clausura, y está aquí con nosotros el Consejero de Turismo y Transportes del Gobierno de Canarias, Juan Carlos Becerra, que será el que, efectivamente, cierre este acto. Aunque yo voy a decir algunas palabras, también en relación con este momento de clausura de la décima Jornada Temática sobre Turismo, Medio Ambiente y Fondos Europeos, que la Red de Autoridades Ambientales ha celebrado en Lanzarote.

Me gustaría agradecer al Ministerio de Medio Ambiente la gentileza que ha tenido con Canarias al elegirla como sede de estas sesiones. También quiero agradecer la presencia activa de representantes de todas las Comunidades Autónomas, así como de la Administración General del Estado.

Creo que a lo largo de estas jornadas se han podido escuchar propuestas valientes, y que van en la línea de lo que deberá ser la actuación de los gobiernos regionales si quieren mantener sus niveles de riqueza medioambiental.

Canarias tiene su principal fuente de riqueza en el turismo, representa nuestro máximo aval. Pero también

somos conscientes que debemos racionalizar este crecimiento, de lo contrario acabaríamos por seccionar nuestro más preciado bien, el territorio. Precisamente a Canarias vienen doce millones de turistas al año, por su buen clima y por la riqueza que encierra su patrimonio natural.

No voy a insistir en la necesidad de relanzar el debate que se ha abierto en ésta, y en otras Comunidades Autónomas, sobre una apuesta por la biodiversidad y el desarrollo sostenible, que no es otra cosa que hacer compatible el desarrollo económico con la protección al medio ambiente.

No quiero alargar más esta Jornada. Todos deberíamos haber cogido buena nota de lo dicho. Y sólo quiero terminar con una cita de una persona, que no conozco personalmente, pero que admiro por su capacidad intelectual, pero, sobre todo, reconozco que es alguien que ha sido capaz de levantarse y decirnos a todos unas cuantas verdades sobre lo que está ocurriendo en Lanzarote y en Canarias. Hay un libro que se titula "La Isla desconocida", y al final de este libro se dice: "Hacia la hora del mediodía, con la marea, la isla desconocida se hizo por fin a la mar a la búsqueda de sí misma". Al igual que José Saramago, como Consejero de Política Territorial y Medio Ambiente del Gobierno de Canarias, espero y deseo que todos pongamos rumbo a una sociedad y a un modelo de crecimiento más acorde con nuestra fragilidad.

EXCMO. SR. D. JUAN CARLOS BECERRA ROBAYNA

*Consejero de Turismo y Transportes
Gobierno de Canarias*

Se ha estado hablando de medio ambiente y de programas vinculados a políticas medioambientales y turísticas. En el caso del territorio que nos ocupa, en el caso de Canarias, ya lo decía el Consejero de Política Territorial y Medio Ambiente, el 80 por ciento de nuestra economía, de forma directa o indirecta, depende del turismo. Sector económico que no se configura única y exclusivamente en Canarias; sino que ya hoy en día es la principal industria del mundo, desplazando al automóvil y al petróleo. Un claro ejemplo que demuestra lo expuesto es el caso de Canarias, que gracias al turismo ha evolucionado en términos económicos de una forma extremadamente rápida.

Estamos dotados de un régimen económico y fiscal, donde, precisamente, ciertas especificaciones de nuestro modelo fiscal han hecho posible, como es la Reserva de Inversiones, la RIC, que Canarias se capitalice, sus estructuras financieras estén bien dotadas y, por lo tanto, seamos una potencia en estos momentos en la inversión. Leía en estos días que estamos por encima de los 600.000 millones de pesetas depositadas en RIC, y que hay que invertir. Tengo que decir con claridad, y lo dice el Consejero de Turismo y Transportes del Gobierno de Canarias, que lo que en un principio nos sirve para alcanzar un desarrollo importante, también tiene su lado perverso. Y el lado perverso es el exceso de presión, el crecimiento acelerado, que no nos dota de una estructura de cara al futuro consolidada, como la que queremos.

Evidentemente, tenemos que modificar el modelo turístico que queremos estructurar en Canarias. Ya estamos trabajando, fundamentalmente el Consejero de Política Territorial y el Consejero de Turismo, con sus respectivos equipos, para dotarnos de los procesos normativos adecuados para que esta industria sea lo suficientemente consolidada de cara al futuro. Para ser un referente turístico y evitar el consumo del territorio de forma indiscriminada, toda sociedad requiere conservar su patrimonio cultural, en todo su amplio espectro.

Por eso, el equipo que el Presidente del Gobierno de Canarias ha constituido, es un equipo multidisciplinar donde intervienen dos Consejerías básicas, Política Territorial y la Consejería de Turismo, pero evidentemente coordinados por el Vicepresidente del y Consejero de Hacienda del Gobierno de Canarias, pero también con mucha influencia que van a tener áreas, como puede ser Obras Públicas, Educación y Empleo.

Desde luego, la Jornada en la que ustedes han participado, seguro que sirve para enriquecer y aportar mucho a lo que van a ser las nuevas tendencias. Hay que profundizar en este sentido, impregnando a las empresas, instituciones y a la ciudad en su conjunto, del valor del medio ambiente.

Finalmente quiero felicitarles a todos por estas Jornadas, en especial al Consejero de Política Territorial y Medio Ambiente, y a cuantos han participado. Y en la seguridad de que sus exposiciones, sus debates y sus formulaciones, tendrán la oportuna acogida en este modelo que sirve para Canarias, pero que, sin lugar a dudas, es un modelo que debe imperar en muchos otros territorios del resto del Estado.